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中国铁道部的消息称，中国将耗资1400多亿元人民币，于年

内开工建设一条高速铁路，连接首都北京与东部沿海工商城

市上海。这条高速铁路将是中国中长期铁路网规划中投资规

模最大、技术含量最高的工程。 目前，在北京和上海这两个

中国最大城市之间，已有一条铁路线运营了多年，它堪称中

国最繁忙的铁路，常年超负荷运转，运力非常紧张。近年来

，中国一直在考虑要在北京和上海之间再建设一条高速铁路

，来缓解现有铁路的压力，各界对于这条高速铁路何时开工

、采用何种技术猜测、议论颇多。现在，来自中国铁道部的

消息终于给出了一个明确的答案。 据中国铁道部总工程师何

华武先生介绍，这条高速铁路全长约1300多公里，设计时速

为300至350公里，预计将用5年左右的时间建成，有望于2010

年投入运营。“京沪高速铁路建成后，我们在北京和上海之

间的旅行时间可以由现在的14个小时，缩短9个小时，变成5

个小时。我们每年的单向旅客输送能力可以达到8000万人次

。” 按照规划，这条高速铁路建成后，将主要用于客运，高

峰时平均每3分钟发车一趟，现有的那条普通铁路将主要用于

货运，每年可增加货运量5000万吨。北京社会科学研究院经

济所研究员赵弘先生认为，在北京和上海之间建设这样一条

高速铁路，对于促进中国东部地区经济的进一步发展有着非

常重要的意义。“京沪高速铁路连接的不仅仅是上海和北京

两个城市，而且在这两个城市的沿线上有很多结点，比如说



济南、南京等等这样的城市，它就会产生很大的辐射力，就

会带动更广阔的区域的一种发展，最后形成一个连接着北京

和上海、中间有很强的经济能力的经济走廊。” 据赵先生介

绍，这条铁路钱实际上是连接了环渤海地区和长江三角洲这

两个中国经济最活跃的地区，沿线人口超过100万的大城市就

有11个。 那么中国会用哪个国家的技术来建这条铁路呢？这

也是这些年围绕这条高速铁路的种种争论的焦点所在。对此

，中国铁道部总工程师何华武先生明确表示，中国在建设这

条高速铁路时将坚持“以我为主、自主创新”，从而形成具

有中国自主知识产权的高速铁路技术体系，其中70%以上的

技术将依靠自主创新。“必须立足于我们的国情，立足于我

们的路情，博采众长，消化吸收一些成熟的技术和经验，结

合我们自己的自主创新，形成一套符合我们国情、路情的技

术体系，建设一流的高速铁路。” 对于这样的结果，北京交

通大学教授纪嘉伦先生表示赞同。“建设有中国自主知识产

权的高速铁路、掌握高速铁路技术，这一决策对我们中国现

代化进程有重大的影响，因为高速铁路是代表中国进入交通

运输领域现代化的一个重要标志。” 据介绍，现在，虽然这

条高速铁路的开工日期还没有最终确定，但各项准备工作已

经在紧锣密鼓的进行。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


